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Фокус молитвы. 

 Марк 9:14-29: «И когда Он пришёл к ученикам 
своим, он увидел большую толпу вокруг них, и книжников, 
спорящих с ними.  

 15- И тотчас весь народ, когда увидели его, сильно 
удивились, и подбегая к нему, приветствовали его.  

 16- И он спросил книжников, О чём спорите с ними?  

 17- И один из толпы ответил и  сказал, Учитель, я 
привёл к тебе сына моего, который имеет немого духа; 

 18- И где бы он ни схватил его, терзает его: и он 
испускает пену, и скрежещет зубами своими, и чахнет: 
и я говорил ученикам твоим, чтобы изгнали его; и они не 
смогли.  

 19- Он отвечает ему, и говорит, О род 
неверующий, как долго мне быть с вами? Как долго мне 
терпеть вас? приведите его ко мне.  

 20- И они привели его к нему: и когда он увидел его, 
тотчас дух стал терзать его; и он упал на землю и 
валялся, испуская пену.  

 21- И Он спросил отца его, Как давно это 
сделалось с ним? И он сказал, С детства.  

 22- И часто он бросал его в огонь, и в воды, чтобы 
погубить его: но если можешь что сделать, сжалься над 
нами, и помоги нам.  

 23- Иисус сказал ему, Если можешь верить, всё 
возможно тому, кто верит.  
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 24- И тотчас отец отрока воскликнул, и сказал со 
слезами, Господь, я верю; помоги моему неверию.  

 25- Когда Иисус увидел, что сбегается народ, он 
упрекнул грязного духа, сказав ему, Ты, немой и глухой дух, 
я повелеваю тебе, выйди из него, и больше не входи в 
него.  

 26- И закричал дух, и сильно рванул его, и вышел из 
него: и он стал, как мёртвый; так что многие говорили, 
Он умер.  

 27- Но Иисус взял его за руку, и поднял его; и он 
встал.  

 28- И когда он вошёл в дом, его ученики спросили 
его наедине, Почему мы не могли изгнать его?  

 29- И он сказал им, Этот род не может выйти 
иначе, кроме как от молитвы и поста.» 

 Вот такая известная всем читающим Библию история. 
В Евангелии от Марка всё очень взаимосвязано. Это не 
просто набор событий, но чёткое, целенаправленное 
повествование. (Кстати, Евангелие от Марка служило в 
Римской церкви пособием для подготовки к крещению, 
если использовать нашу современную терминологию). 

 Главная тема этого Евангелия: что значит быть 
учеником Христа и следовать за ним. Вы сами только что 
прочитали историю исцеления, освобождения и изгнания 
беса из человека. И конечно же, у вас появились вопросы? 
Например, вы спросите: Почему Марк поместил подобную 
историю в этом месте своего Евангелия, ведь Иисус 
совершал более 1000 исцелений? Почему именно эту 
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историю нужно было записать в повествовании? 

 В Евангелии Марка записано очень много чудес, 
совершённых Иисусом. Но в подавляющем большинстве 
своём они находятся в первой части Евангелия. Когда Пётр 
исповедует Иисуса Мессией, это 8 глава, то чуть выше 28 
стиха мы подходим к поворотному моменту в этом 
Евангелии. Иисус спрашивает своих учеников: «А вы за кого 
почитаете Меня?» Пётр сказал ему в ответ: «Ты Христос!» 
Дальше мы читаем в 30 стихе, что Иисус запретил ему кому-
либо говорить о Нём и начал учить, что Сыну Человеческому 
должно много пострадать, быть отверженным 
старейшинами, первосвященниками и книжниками, а затем 
быть убитым и в третий день воскреснуть. До этого 
исповедания Петра Иисус совершил много чудес. А вот 
после исповедания мы видим только три чуда. 

 В Евангелии от Марка мы видим одно чудо 
исцеления слепого в Вифсаиде, потом исцеление слепого 
Вартимея, затем видим вход Иисуса в Иерусалим. Третье 
чудо: воскресение самого Господа Иисуса, которое 
совершил Его Отец и наш Создатель. 

 Интересно, что вход Христа в Иерусалим как бы 
подготовлен двумя этими чудесами, которые раскрывают 
события перед тем, как Иисус вошёл в Иерусалим. Это его 
последнее явление перед народом перед его распятием. 
Здесь мы видим 2-х слепых. Но почему именно слепые? 
Почему Марк описывает здесь именно эту историю? 

 Потому что это урок, урок для зрячих. Это учение о 
том, чтобы увидеть, что Иисус есть Мессия. Ведь в трёх 
предыдущих главах, 8, 9 и 10 мы убедились, что люди не 
видят в Иисусе Мессию. 
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 Дети, кстати, видят, что Иисус - Мессия и 
прославляют Его. Ученики же не всегда это видят. И история 
об исцелении бедного юноши, вероятно, также является 
уроком о вере. 

 Здесь есть подсказка для нас. Это нечто само по себе 
уникальное, как и прочие события. Особенность её в том, 
что она необычно завершается. Если мы сейчас же 
обратимся к Евангелию Марка, то увидим нечто необычное. 

 В первой главе мы видим, что Иисус совершает 
первое чудо. В толпе ужас, удивление. Слава об Иисусе 
распространяется дальше. 

 Марк 1:27: «И они были все удивлены настолько, 
что спрашивали между собой, говоря, Что это? что это 
за новая доктрина? Ибо с властью повелевает он даже 
духам нечистым, и они повинуются ему.» 

 Марк 2:12: «И тотчас он встал, взял постель, и 
вышел перед всеми ими; так что они были все удивлены, 
и прославляли Бога, говоря, Никогда ничего такого мы не 
видели.» 

 Марк 4:41: (Здесь Иисус усмиряет шторм) «И они 
испугались чрезвычайно, и говорили друг другу, Кто же 
это, что даже ветер и море повинуются ему?» 

 Марк 5:20: (Исцеление одержимого бесом) «И он 
удалился и начал оглашать в Декаполисе какие великие 
дела сделал для него Иисус: и все удивлялись.» 

 Марк 6:51: «И он взошёл к ним в корабль; и ветер 
прекратился: и они сильно удивлялись в себе сверх меры 
и дивились.» 
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 Марк 7:37: (Исцеление косноязычного и глухого) «И 
чрезмерно изумлялись, говоря, Он всё хорошо делает: и 
глухих он делает слышащими, и немых говорящими.» 

 Мы можем увидеть неизменную закономерность: 
Иисус творит чудеса, толпа в изумлении, и молва о нём 
распространяется. Ученики также потрясены. Они 
восхищаются, порой страшатся и удивляются. 

 И так было практически со всеми чудесами, которые 
описаны в первой части Евангелия от Марка. Потому что в 
первой части Марк желает убедить своих читателей в том, 
что Иисус не просто раввин, не просто человек, не просто 
учитель, но Сын Божий, сам Бог, пришедший во плоти. 

 Во второй части, когда его читатели согласились с 
написанным об Иисусе, Марк объясняет, что значит быть 
учеником Христа, следовать за Ним и веровать в Него. 
Потому мы здесь, в конце этой истории, видим, как Иисус 
беседует со своими учениками. Здесь не просто описание 
изумления толпы, удивления людей, распространение 
вести о Христе повсеместно, а беседа с учениками, урок о 
Христе, урок не только о Его Божественности, но и о вере в 
Него и о том, как научится доверять Ему. 

 Первая часть евангелия отвечает на вопрос: кто такой 
Иисус. Вторая часть евангелия отвечает на вопрос о том, кто 
такой ученик Христа и что значит быть учеником Христа. 

 Эта история не только об изгнании беса из бедного 
юноши, не только о власти Христа, но и о нашей вере. Этот 
урок для нас такой же, как и для учеников Христа того 
времени. Ведь хотя Пётр и исповедал в 8 главе Иисуса 
Господом и Мессией, мы это тоже прочитали. Он тогда ещё 
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не понял, как жить на основании этой истины, потому что 
вербальное согласие с истиной, вовсе не говорит о том, что 
у нас есть настоящая вера. 

 Потом мы видим, как Пётр, Иоанн и Иаков 
поднимаются на гору преображения вместе со Христом. Но 
вера — это ещё не признание того, что Иисус славен. 
Подумайте только, ведь сатана знает, что Иисус есть Христос. 
Сатана знает о славе Христа, признаёт эту славу, но у него 
нет спасительной веры. 

 Эта история поможет нам проверить наши сердца на 
предмет настоящей, подлинной веры. Итак, это чудо учит 
нас трём важным аспектам настоящей подлинной веры: 

1. Настоящая вера всегда сфокусирована на Христе. 

2. Часто она мала. 

3. В ней нет самоуверенности. 

 Настоящая вера сфокусирована на Иисусе Христе и 
устремляет свой взор ко Христу. Давайте посмотрим 
внимательнее на этот отрывок. Мир, в котором мы живём, 
будь вы в Молдове или России, на самом деле учит нас 
фокусироваться на себе. Этот мир требует своих прав, 
интересов и положения. Нас так учат с самого детства, это 
часть нашей греховной сущности. Мы хотим, чтоб было так, 
как сказали мы, ищем своего. И одно из первых слов, 
которое учатся произносить наши дети — это не мама и 
даже не папа, а, к сожалению, «моё» и «мне». Даже если он 
и говорит «мама», то показывает тем самым, что его 
интересует вовсе не мама, а то, что мама может ему дать. 
Вот потому он это слово произносит. Этому его учит мир, и 
всё вокруг тебя говорит об этом. Настоящая же вера 
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направлена на Христа и думает о Его правах, о Его 
положении, о Его воле, о Его желаниях, о Его планах и Его 
интересах. Она не ищет своего, а лишь того, что Ему угодно, 
что Ему приятно. Вера ищет Его участия, она ищет Его лично. 

 Я поясню это простой иллюстрацией. У нас есть 
фотоаппараты, объективы которых мы направляем на 
человека или природу, желая иметь о них память. Чтобы 
изображение было ярким и резкость была настроена, мы 
фокусируемся, тогда как всё остальное остаётся 
второстепенным. 

 Такова настоящая вера. Что бы не происходило в 
нашей жизни, какие бы «ветры» ни врывались в нашу жизнь, 
какие бы обстоятельства не окружали нас, какие бы события 
не происходили, объектив нашего сердца должен быть 
настроен на Иисуса, на нашего Господа. Вы сами можете это 
проверить прямо сейчас. Посмотрите вокруг себя, 
посмотрите на свою жизнь, на своё сердце. Что вы видите в 
объективе своей жизни: Христа или ваши обстоятельства, 
Христа или других людей, Христа или ваши чувства, Христа 
или свои желания, Христа или свои страхи? 

 Стих 19 в 9 главе: (По крайней мере, до этого места 
Иисус не видел особой веры в людях, но видел лишь 
противоположное). Мы читаем: «Он отвечает ему, и 
говорит, О род неверующий, как долго мне быть с вами? 
Как долго мне терпеть вас? приведите его ко мне.» 

 Кто этот род неверный? Некоторые утверждают, что 
Иисус говорит здесь о бесах. 

 Никогда в Библии слово род не относилось к бесам. 
Кто-то, возможно, скажет, что это говорилось об учениках, 
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но это слово не употреблялось и по отношению к ученикам, 
а к какой-то группе. На самом деле это слово Господа Христа 
выражало Его Божественное огорчение на то, что Он рядом, 
а люди не верят в Него. Это слово обращено абсолютно ко 
всем, кто стоял там с Ним. 

 Во-первых, это Его ученики, которые были 
расстроены. Их репутация повреждена, так как они не 
смогли изгнать беса из бедного юноши. Мы чуть позже 
узнаем, в чём была причина и почему у них не получилось 
изгнать беса. У отца того исцелённого юноши только потом 
появляется немного веры. Здесь же отец сильно расстроен, 
он жалуется в стихе 18: «И где бы он ни схватил его, 
терзает его: и он испускает пену, и скрежещет зубами 
своими, и чахнет: и я говорил ученикам твоим, чтобы 
изгнали его; и они не смогли.» Другими словами: «Я привёл 
его к твоим людям, но они не смогли ничего сделать, и 
вот теперь я привёл его к тебе, чудотворцу. Сотвори 
чудо!» 

 Мы видим толпу в стихе 15: «И тотчас весь народ, 
когда увидели его, сильно удивились, и подбегая к нему, 
приветствовали его.» Они очень обрадовались, когда 
Иисус пришёл, но они обрадовались не Иисусу. Они ждали 
хлеба и зрелищ. Они ждали, что же он ещё сделает? 
«Конечно же, Учитель сильней, чем ученики Его, потому 
посмотрим, что будет происходить...» Это была толпа 
зевак, которая гналась за очередным шоу.  Их не 
интересовал Иисус, а интересовало лишь то, что Он может 
сделать. Поэтому они сбежались, чтобы посмотреть, что Он 
совершит? 

 В этой истории хоть люди и подбежали к Иисусу, но 
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они ждали чуда, а не встречи с Ним. Он не интересовал их 
как личность, как Мессия, как Господь. Для этого у них 
просто не было веры. 

 То же можно сказать и о книжниках. Книжники — это 
те, которые знали закон Божий, тору, наизусть. Они 
настолько хорошо знали Писания, что могли указать 
пальцем на любой свиток и с точностью назвать написанное 
до единой буквы. Книжников тоже не интересовал ни этот 
бедный мальчик, ни Иисус. Они готовы вступить в перепалку 
с Иисусом из-за спора с Его учениками. Они хотят ещё раз 
доказать всем, что у Его учеников ничего не получилось: 
«Мы же вам говорили, что Он плохой, не стоит Его 
слушать.» Они обрадовались, что ничего не вышло у 
учеников Иисуса. 

 Иисус спрашивает книжников в стихе 16: «И он 
спросил книжников, О чём спорите с ними?» Поэтому 
ничего удивительного нет в том, что Иисус назвал всех 
людей, окружающих его, «родом неверным». Всё потому, 
что ... 

• Ученики думали только о своей репутации, чтобы не 
ударить в грязь лицом. 

• Отец думал прежде всего о нужде своего сына, да и 
о себе. 

• Толпа ждала очередного шоу. 

• Книжники защищали свою правоту. 

 И вот Иисус находится посреди них, но не в фокусе их 
внимания. Линзы их сердца не направлены на Него. Они 
смотрят на что-то другое и заняты чем-то другим, а не 
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Иисусом. Это очевидно, и это свидетельствовало об их 
неверии.  Почему они были такими? Они видели Иисуса, 
но не покоились в своих сердцах на Нём или в Нём. Для них 
Он не был тем, кто успокаивает шторм в их душе, 
переживание их сердца, мучения их разума. Они 
переживали о многом и хотели, чтобы Иисус решил их 
проблемы. Но их глаза не были направлены на Него. Их 
объективы сердца были сфокусированы лишь на их 
проблемах: «Иисус, у меня проблема, помоги!!!» 

 Друг мой, где сегодня фокус твоего сердца? Хотя 
Иисус был рядом с этими людьми, их сердца были полны 
сомнений и неверия. 

 Были ли вы искушаемы жить так, как будто Бога нет? 
Я понимаю, что все скажут: нет! Вы, конечно, никакие не 
атеисты и знаете, что Бог есть. Но я не говорю сейчас про 
атеизм. Я говорю о том, что вы можете жить и решать свои 
проблемы и свои вопросы так, будто Бога нету рядом, будто 
Он не Всемогущий и не любящий, будто Он не Всезнающий 
и не контролирует всё, как будто вы Ему не принадлежите. 

 Друзья мои, мы все искушаемся такого рода 
искушением. Мы часто так действуем и принимаем 
решения, будто Бога нет. А Бог желает, чтобы мы знали, что 
Он не только есть, но хочет и может решать самые сложные 
наши жизненные задачи. 

 Так же бывает и с нашими детьми. 

 (Мы были в Молодёжном лагере, и я удивился 
конечно, как многие дети ваши подросли и стали юношами 
и девушками. В этом нет ничего необычного, время бежит). 
Но бывает так и с нашими детьми, что им кажется, будто 
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родители их не любят и не понимают. Им порой кажется, что 
только их друзья и знакомые понимают их, а родители, всё, 
что делают, делают не ради них, а ради себя. Может быть, 
они просто делают не то, что нужно? Иногда нам хочется 
вставить «чип зрелости» им в голову, чтобы они, наконец, 
поняли, что родители их любят, стараются для них сделать 
самое лучшее. 

 Мы часто похожи на наших детей по отношению к 
Богу. Бог старается   работать с нами, а мы ведём себя, как 
обидчивые незрелые подростки, которым кажется, что Бог 
не с нами, не рядом, не слышит, не понимает и решаем сами 
свои проблемы, а затем жалуемся Богу или обижаемся на 
Него, забывая, что Он находится рядом с нами и способен 
прийти на помощь. 

 Настоящая вера, друзья мои, знает, что Иисус рядом. 
Вера знает об этом не только на интеллектуальном уровне. 
Она покоится в мире сердца, основанном на этой истине. 

 Если я исповедую, что Иисус есть Сын Божий, 
Спаситель, Владыка этого мира, у которого вся власть на 
небе и на земле в Его руках, и Ему всё принадлежит, 
включая и меня, то я, веруя в это всем сердцем, так же 
должен и жить. 

 Мы переживаем очень часто слишком о многом, и на 
это уходят порой часы. Некоторым даже приходится 
принимать лекарства при беспокойстве. Мы смотрим вокруг, 
смотрим внутрь себя, на свои планы, нужды, ситуации и 
забываем, что посреди всего этого есть Иисус, Славный и 
Величественный Иисус, который спускается с горы 
Преображения и несёт мир и утешение для того, чтобы 
помочь нам вернуть фокус нашей жизни. Мы должны 
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переместить свой взгляд с наших проблем, страхов, 
амбиций, планов и идей на Него. 

 Итак, настоящая вера сфокусирована на Иисусе. Во-
вторых, она иногда очень мала. 

 Стих 22: (Отец говорит Иисусу:) «И часто он бросал 
его в огонь, и в воды, чтобы погубить его: но если 
можешь что сделать, сжалься над нами, и помоги нам.» 

 Видите, что он говорит? «Если Ты можешь...» В 
первой главе мы столкнулись с прокажённым, который 
пришёл к Иисусу и сказал: «Если хочешь...» И это было 
проявлением веры, так как он знал, что Иисус может это 
сделать. Прокажённый не был тогда обличён, потому что 
был прав. Бог действительно может всё. Когда Иисус 
молился в Гефсимании, Он говорил: «Отче, О, если бы Ты 
благоволил пронести эту чашу мимо Меня, впрочем не 
Моя воля, но Твоя да будет.» Другими словами, 
нормально сказать Богу в молитве: «если хочешь...», но не 
нормально говорить «если можешь», потому что Бог может, 
и нет ничего, что бы воспрепятствовало Ему. 

 Вопрос в другом: веришь ли ты? Посмотрите, как 
Иисус отвечает этому человеку, отцу, в стихе 23: «Если 
можешь верить, всё возможно тому, кто верит.» Ответ 
Иисуса доказывает, что Его действия не лежат в плоскости 
«можешь — не можешь». Для Сына Божьего есть только 
один ответ - «Он может». 

 Но веришь ли ты в это? 

 Вера — это не инструмент, который делает работу, 
как учат некоторые религиозные деятели, парапсихологи, 
экстрасенсы и прочие. Вера — это не инструмент, который 
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делает, но инструмент, который соединяет меня с тем, Кто 
делает, соединяет меня с Его силой, с Его благодатью и с Его 
властью. 

 Если ты веришь, если ты соединён со Христом, то всё 
возможно верующему. Вера — это не означает, что 
абсолютно всё возможно только потому, что я соединяюсь с 
Тем, на которого я уповаю и кому я доверяю, а потому хочу 
моей верой исполнить Его волю, а не мою. Я могу делать не 
то, что мне заблагорассудится, но только то, что 
соответствует Его воле, потому что вера — это отношения 
покорности ГОСПОДУ Христу. Но если есть настоящая вера, 
то всё возможно верующему. 

 Это похоже на то, как если бы мы подключили 
прибор к электричеству, независимо от того, длинный шнур 
или короткий, зелёный или красный. Как только 
электричество придёт, прибор заработает. Так и вера 
является проводом, который соединяет нас с Иисусом и с 
Его силой. 

 Посмотрите на реакцию этого отца. Стих 24: (Он всё 
понял): «И тотчас отец отрока воскликнул, и сказал со 
слезами, Господь, я верю; помоги моему неверию.» Он 
вдруг понял, что у него нет такой веры, понял, что на самом 
деле нуждается в Божьей помощи. 

 Сомнение, друзья мои, — это не цель христианской 
жизни, как некоторые утверждают сегодня. Сомнения в 
нашем доверии Богу будут поняты Богом. 

 В послании Иуды не очень удачно это переведено. 
Здесь не так ясно и понятно, но стих 22 говорит: «И часто 
он бросал его в огонь, и в воды, чтобы погубить его: но 
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если можешь что сделать, сжалься над нами, и помоги 
нам.» В другом переводе этот стих звучит следующим 
образом: «И к одним будьте милостивы, когда они 
сомневаются.» 

 Друзья мои, Библия - реалистичная книга. Она 
открыто и честно говорит, что вера иногда поражена 
сомнениями, но не в том, что Бог есть, а в том, что Бог может 
помочь мне. 

 Например, кто-то скажет: «Я верю, что Бог добрый, 
но почему у меня нет своих детей? Я верю, что Библия - 
Божье слово, но почему я не понимаю некоторые отрывки? 
Я верю, что Бог мудрый, но я не понимаю, почему не могу 
найти работу! Я верю, что прощён и принят Богом, но 
почему возникает смущение, поражение в жизни? Я верю 
в Божье провидение и заботу, но почему в моей жизни 
только страдание, когда у других верующих всё хорошо? Я 
верю, что у Бога есть план для моей жизни, но я 
сомневаюсь в том, что этот план самый лучший. Я верю, 
что Бог любит меня, но я почему-то часто болею и 
пребываю в немощи. Я верю, что Бог заботится обо мне, 
но почему я не могу выйти замуж или жениться?» 

 Я верю, но «помоги моему неверию!» 

 Запомните этот стих наизусть, мои братья и сёстры. 

 Стих 24: «…я верю; помоги моему неверию.» 

 «Господи, я знаю, что так нужно жить, но я борюсь, 
спотыкаюсь, смущаюсь. Я не хочу иметь сомнения, но они 
посещают меня!» Скажи так и Господь поймёт эту молитву. 

 Посмотрите, каков результат этой маленькой, можно 
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сказать, крошечной веры этого Отца 

 Стих 25: «Когда Иисус увидел, что сбегается народ, 
он упрекнул грязного духа, сказав ему, Ты, немой и глухой 
дух, я повелеваю тебе, выйди из него, и больше не входи 
в него.» (Здесь мы видим, как Иисус изгоняет нечистого 
духа). 

 Стих 26: (здесь описывается сам процесс изгнания, 
но вдруг неожиданно мы читаем такие слова): «И закричал 
дух, и сильно рванул его, и вышел из него: и он стал, как 
мёртвый; так что многие говорили, Он умер.» Отец мог 
сказать сам в себе: «Господи, ты видел мои сомнения, ты 
видел мои переживания, страхи, неуверенность, борение, 
видел моё страдание и теперь что я получил? Я получил 
мёртвого сына!» 

 Так бывает друзья мои, что вы веруете, доверяете, 
уповаете на Бога, но в вашей жизни всё становится ещё хуже. 

 По мнению язычников всё должно становиться 
лучше. Ведь если я верю, всё правильно делаю, приношу 
правильные жертвы, то боги должны сделать мою жизнь 
благополучной, детей здоровыми, улучшить моё здоровье, 
дать хорошую работу и успех. Здесь же мы видим 
проявление веры, но неожиданно всё как будто бы 
становится хуже. 

 Друзья мои, вера не обязательно должна сделать всё 
благополучным. Такое только при языческой вере, а не 
христианской. Настоящая вера всё делает ради Божьей 
славы.  И эта вера может привести ко многим печалям и 
скорбям в нашей жизни. Настоящая вера сфокусирована на 
Иисусе, а не на своём благополучии, комфорте, планах, 
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проблемах и ожиданиях, когда трудно. Когда трудно, 
настоящая вера не убегает от Бога, а напротив крепче 
прилепляется к Нему. Она как бы говорит: «Я верю; помоги 
моему неверию». 

 Вера этого отца небольшая, но настоящая, она 
маленькая, но подлинная. Почему мы знаем, что она 
подлинная? Потому что он всё же пришёл и исповедал 
нужду в том, чтобы Бог помог ему: «Вот я, Иисус, даруй мне 
такую веру!» 

 Когда ты колеблешься в своей вере, в своём 
уповании, когда тебя покидает уверенность и убеждённость, 
то лучшее что ты можешь сделать – это крепче ухватиться за 
Господа. Это и будет проявлением твоей христианской 
зрелости. 

 Кто-то скажет: но это же лицемерие! Нет! Вы не 
правы! Это возрастание. Это мой рост в доверии, мой рост в 
вере. Мы должны поступать верно несмотря на то, что наша 
вера колеблется, доверие слабо, а упование растянуто до 
невозможного. Если у нас есть настоящая вера, мы будем 
держаться Господа. Если ты будешь так жить и так поступать, 
тогда у тебя будет появляться твёрдая вера. 

 Если ты отказываешься поступать таким образом, то 
есть вероятность, что у тебя вообще веры нету. Если ты не 
уверен, если сомневаешься, если твоя вера мала, Бог всё 
равно говорит тебе: «Приходи, подходи!» 

 Существует только один мост между нами и Божьей 
силой, Божьей крепостью, Божьей благодатью, Божьим 
благословением, Божьей благостью. Этот мост - вера. Мост 
может быть неказистым, лёгким, слабым, не капитальным, 
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не каменным, а верёвочным, но, если он есть, я имею 
доступ к Божьей благодати и Его помощи. 

 Итак, отец здесь проявляет своё слабое доверие к 
Иисусу. Он хоть и сомневается, что Иисус поможет его сыну, 
но открыто заявляет о своей нужде, просит помочь его 
неверию.  В сущности, он как бы говорит: «Я сомневаюсь, но 
всё же пришёл и прошу, помоги мне, Господь. Помоги мне 
справиться со своим неверием, с моим отсутствием 
упования!» 

 Друг мой, брат мой или сестра, просите ли вы у Бога 
веру? Этот отец выказал Иисусу своё желание уйти от 
сомнений и прийти к уверенности. Верой может быть и 
само желание обрести эту убеждённость и уверенность. 
Настоящая вера может быть малой, слабой, но всё же может 
быть подлинной. Потому что самое главное в настоящей 
вере — это не результат, а объект моего упования, то есть 
сам Господь! Я надеюсь, не на то, что Он сделает ради меня, 
от чего, возможно, вера моя окрепнет, но на то, что Он 
позаботится, как нужно. Я надеюсь, не на результат, а на Его 
работу. Я уповаю не на то, что мне нужно, а на то, что Он 
сделает то, что нужно Ему. Бог творит всё, что хочет, и Он 
сделает то, что нужно ради Его славы. 

 Я проиллюстрирую это на простом примере. Я вырос 
в Молдове. К сожалению, я не всегда был послушным 
сыном. В том месте, где мы жили, были озёра, и я помню, 
когда наступала зима, мы с ребятами любили кататься там, 
играть в хоккей или просто носиться по льду. Конечно же, 
родители говорили, чтобы мы не ходите туда. Но чем 
больше они говори, тем мы быстрее туда бежали. (Это я не 
говорю для того, чтобы так делали другие). Так делали, к 
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сожалению, мы. Я помню, как огромная толпа мальчишек 
неслась к этим озерам, чтобы поиграть. Но вот, подбегая 
ближе, толпа делилась на 2 группы.  Первая группа 
мальчишек сразу бросалась на это озеро и приступала к 
игре. Вторая же группа робко приближалась и проверяла, 
насколько крепок лёд и можно ли на него наступать. 

 Понимаете ли, крепость льда не зависела от веры 
этих мальчишек. Лёд не становился толще или тоньше 
только потому, что одни верят в его наличие, а другие нет. 

 Так и Бог совершает всё в независимости от того, 
какая у нас вера; сильная или слабая. Он не смотрит, есть 
она или её у вас нет. Вера — это не то, что делает Бог, а то, 
что соединяет меня с этим Богом. Даже маленькая вера, 
которая направлена на правильный объект упования, на 
Иисуса Христа, является настоящей. Такая вера уже может 
двигать горы. («Если будете иметь веру с горчичное 
зерно!») Помните, что даже если вера совсем маленькая, 
она может горы передвигать. 

 Итак, наша вера может быть малой. Но есть третий 
момент. 

 Вера может быть малой, но она никогда не 
полагается на себя. Самое главное из этой истории, мои 
братья и сёстры, находится в конце этого отрывка.  

 Стих 29: «И он сказал им, Этот род не может 
выйти иначе, кроме как от молитвы и поста.» 

 Наши православные переводчики добавили сюда 
слово пост, которого нету в оригинальном тексте. Но даже 
если это слово есть, в этом нет ничего страшного. Мы знаем, 
что пост лишь усиливает молитву. Но многих они заставили 
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думать этим добавлением, будто Иисус даёт определённую 
методику изгнания бесов, будто весь отрывок описывает, 
как нам изгонять бесов. 

 Это абсолютно неверное понимание. Этот отрывок 
не даёт нам такой методики, потому что в главе 3 Евангелия 
от Марка, в стихе 15, Иисус дал власть ученикам изгонять 
бесов, и они это делали успешно. 

 Стих 15: «И иметь власть исцелять болезни, и 
изгонять дьяволов.» Они делали это очень легко, просто и 
часто. У них не было тогда проблем с изгнанием бесов. Но 
тут неожиданно они столкнулись с очередным бесом, и у 
них ничего не получилось. Как так, ведь они не совершали 
раньше огромных молитв, каких-то многодневных постов, а 
просто и легко это делали. Они многократно имели такой 
опыт, и он был весьма успешным. Но на этот раз у них не 
получилось. Почему? Помните, они пришли однажды к 
Иисусу, и Он им говорит: «Не радуйтесь тому, что бесы 
вам повинуются! Но что ваши имена записаны в книге 
жизни.» 

 То есть раньше не было проблем, а тут не получилось. 
Они же столько раз это делали, но почему сейчас ничего не 
вышло?  Почему не получилось изгнать этого беса? Иисус 
отвечает им: «Просто нужна молитва.» 

 Это и есть самая главная идея этого урока, урока о 
вере! Ведь вся история показана Марком таким образом, 
чтобы подвести нас к этому важному уроку, уроку о 
самонадеянности, мои братья сёстры. 

 Этот урок для нас очень актуален, потому что мир, в 
котором мы живём, наполнен идеей самоуверенности: «Ты 
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сможешь! У тебя получится! Верь в себя, верь в свои силы, 
свои способности, свои знания, свои связи, свои контакты, в 
свою судьбу!» 

 К сожалению, эта идея проникла даже в 
христианский мир. Об этом написано большинство 
современных христианских книг. Они передают эту ложную 
небиблейскую идею, идею так называемой психологии 
позитивного мышления о том, что всё у тебя будет хорошо, 
как будто бы Бог только сидит на небе и ждёт, чтобы сделать 
меня больше, лучше, сильнее. Это всё укоренено на самом 
деле в нашей гордыне и нашем самомнении. 

 Друзья мои, мы должны выбирать: либо надежда на 
себя, либо надежда на Бога, либо вера в себя, либо вера в 
Бога. Невозможно придерживаться двух направлений. Ведь 
молитва есть выражение или упование и доверие Богу.  Мы 
молимся, просим, потому что доверяем, потому что 
надеемся. Когда мы не молимся, мы самонадеянные, 
самоуверенные, в сущности, гордые люди. Сам процесс 
покаяния, ожидания, прошения к Богу, доверия, является 
актом веры.  Молитва, друзья мои, есть вера, обращённая к 
Богу, потому что ты просишь, надеешься, доверяешь и 
уповаешь на Него. 

 Мои дети часто просят у меня какие-то подарки. Они 
спрашивают меня после очередного дня рожденья, когда 
будет следующее, спрашивают, какой праздник будет, когда 
будет рождество. Это одна из самых главных тем, которые я 
слышал от своих маленьких детей и, к сожалению, это ещё 
продолжается. 

 Они просят это, потому что верят, что папа может им 
это купить и может им помочь. Иногда, правда, они имеют 
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«чересчур сильную веру», больше, чем мы с моей женой 
готовы им дать, но они просят. Почему они просят? 

 Потому что, во-первых, они сами не могут этого 
получить, так как у них нет на это средств. Во-вторых, они 
верят в то, что мы способны с моей женой им это дать, а в-
третьих, они просят, веря, что мы захотим это для них 
сделать. И конечно, в их прошении бывает и зависть, и 
недостаток довольства тем, что у них есть чрезмерные 
желания. В их прошении это нередко бывает. Но всё же там 
в их просьбе есть вера. Они точно знают, что родители 
способны им помочь, что они смогут и желают это сделать. 

 Отсутствие молитвы в нашей жизни, мои братья и 
сёстры, всегда является индикатором нашей 
самоуверенности и самонадеянности. 

 Ученики полагались на свой прежний 
положительный опыт изгнания бесов, но на этот раз у них 
ничего не получилось, потому что они полагались на себя, а 
не на исцеляющего Бога. 

 Друг мой, не стоит думать, что ты всё знаешь, всё 
понимаешь, что у тебя в прошлом было много успехов. Наш 
прежний успех, наше знание должны делать нас 
компетентными, но не самонадеянными, не гордыми и не 
тщеславными. Мой прежний триумф не является гарантией 
моих будущих успехов. Не стоит ссылаться на свои прежние 
успехи, но стоит говорить о настоящем и будущем. Получать 
опыт — это хорошо, если он делает меня мудрее и 
компетентнее. Но он должен меня делать более зависимым 
от Бога, а не более самонадеянным и самоуверенным. 

 Друзья мои, я сам это испытал не раз в своей жизни. 
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Иногда кажется, что ты всё знаешь, всё понимаешь, всё для 
тебя очевидно, ты посещаешь какую-то церковь и 
проводишь пасторскую конференцию, решаешь какой-то 
трудный вопрос в объединении церквей, и всё тебе ясно. Я 
не раз видел, как человеческая мудрость и человеческий 
опыт подводят. 

 «Без Меня не можете делать ничего!» говорит Иисус. 
И это абсолютная истина! 

 Нам нужно молиться и просить других молиться за 
нас. Нужно постоянно напоминать себе, что не надо 
надеяться на себя, а только на Бога. Неважно, каким делом 
вы занимаетесь; известным или неизвестным, понятным 
или непонятным, привычным или новым, простым или 
сложным, пусть всё это будет заполнено молитвой к Богу, 
выражением нашей зависимости от Него.  

 Если Бог посылает в твоей жизни какие-то трудности, 
какой-то вызов, то поверь, это не ради того, чтобы ты впал в 
искушение, подтянул какие-то свои связи и напрягся как-то 
в своих возможностях. Прежде всего, это для того, чтобы ты 
начал молиться. Возможно, ты меньше стал молиться, стало 
очень много тебя и очень мало Бога. Если мы люди веры, то 
сложности в нашей жизни будут побуждать нас молиться. И 
молиться мы будем не для того, чтобы искушения ушли, а 
для того, чтобы прийти обратно, к фокусу нашего упования. 

 Посмотрите, Иисус говорит, что «сей род изгоняется 
молитвой.» Молитва нам очень нужна, потому что, если ты 
не молишься, мой друг, у тебя либо мало проблем, либо 
мало веры. Вера всегда сфокусирована на Боге. Иногда она 
мала, но не самонадеянна. Она покоится на Христе, 
надеется на Него, радуется Ему, живёт ради Него. И всё это 
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так. Если это есть в твоей жизни, ты будешь человеком 
молитвы. 

 Если Дух Святой работает в нашем собрании, то одно 
из ярких проявлений Его работы будет молитва. Молитва 
звучит не только на собрании, друзья, но и дома, в семье, 
когда вы один на один с Богом. 

 Два вопроса выходят из этого текста: что мне нужно 
делать, чтобы иметь больше веры? Какова будет моя жизнь, 
если у меня будет сильная вера? 

 Марк даёт на это один ответ: «Я буду молиться!» 

 Будем молиться, друзья! 

 Аминь! 
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БЕСПЛАТНЫЙ ДАР – 
СПАСЕНИЕ – ВЕЧНАЯ ЖИЗНЬ 

 
«ДАР БОЖИЙ – ЖИЗНЬ ВЕЧНАЯ через Иисуса Христа, Господа 
нашего.» Римлянам 6:23 
 
Вот простой план, как вам принять этот БЕСПЛАТНЫЙ ДАР.  
Читай, слушай и действуй сейчас и ты получишь ВЕЧНУЮ ЖИЗНЬ! 

 

БОЖИЙ ПРОСТОЙ ПЛАН ДЛЯ ПОТЕРЯННЫХ ГРЕШНИКОВ 

 

1. Прежде всего вы должны признать ВАШЕ СОСТОЯНИЕ потерян-
ного грешника. Библия говорит –  

«Как написано, Нет никого праведного, нет, ни од-
ного» Римлянам 3:10  
«Ибо все согрешили, и лишены славы Божьей» Рим-
лянам 3:23  

2. Во-вторых, вы должны признать факт того, что вы должны запла-
тить за ваши грехи вечным адом – Таково ваше ОСУЖДЕНИЕ. 
Библия говорит –  

«Ибо плата за грех – смерть» Римлянам 6:23  
«И всякий, кто не был найден записанным в книге 
жизни, был брошен в озеро огненное». Откровение 
20:15  
«Но боязливые, и неверующие, и мерзкие, и убийцы, 
и блудники, и колдуны, и идолопоклонники, и все 
лжецы, будут иметь свою часть в озере, которое горит 
огнем и серой: что есть смерть вторая». Откровение 
21:8  

3. В-третьих, признайте тот исторический факт, что это ДОКАЗАТЕЛЬ-
СТВО от Бога. Ибо Библия говорит:  

«Но Бог свою любовь к нам доказывает тем, что когда мы были 
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еще грешниками, Христос умер за нас». Римлянам 5:8 

4. В-четвертых, вам необходимо должным образом отреагировать 
на все эти места из Святого Писания:  

«...если устами твоими будешь исповедовать Господа 
Иисуса, и сердцем твоим верить, что Бог воскресил его 
из мертвых, ты спасешься.» Римлянам 10:9  

5. В-пятых, конечным результатом Библейской веры в Господа 
Иисуса Христа является СПАСЕНИЕ:  

«Ибо всякий, кто призовет имя Господне, спасется». 
Римлянам 10:13  

Если вы НЕ ХОТИТЕ ПОПАСТЬ В АД и гореть вечно, но хотите быть 
СПАСЕННЫМ и попасть на небеса, обратитесь к Богу и верой при-
мите Господа Иисуса Христа, как вашего личного Спасителя, и вы ПО-
ЛУЧИТЕ БЕСПЛАТНЫЙ ДАР ВЕЧНОЙ ЖИЗНИ.  

Помолитесь простой молитвой, своими словами от сердца при-
мерно так:  
Дорогой Бог, я знаю, что я грешник, виновен перед тобой и 
должен платить за мои грехи в аду вечно. Я не хочу 
попасть в ад. Я хочу быть спасенным. Я хочу покаяться. Я 
верю, что Иисус Христос умер за меня и воскрес. Я верю в 
Господа Иисуса Христа. Прямо сейчас я принимаю Его верой 
в мое сердце как моего личного Господа и Спасителя. 
 


